

## 熊本信愛女学院同窓会会報

祝

春高バレーボール大会  
二十一年連続出場  
ご奮闘祈る!!

## 名・簿・発・行

本同窓会は、十年毎に同窓会名簿発行となつており、  
本年度はその年に当たりましたので改訂を行いました。表紙の絵と文字は、プロとして活躍していらっしゃる高木悠深先生（昭和四十  
五年普通科卒業の同窓生）にお願いしました。信愛らしく薔薇の絵と先生の書の  
優しい文字で上品な表紙が出来ました。同窓生の皆様には、広告掲載や協賛金のご協力をお願いして、平成十九年十一  
月に無事完成いたしました。心より嬉しく思いました。今回の名簿には、会員の方々のよき青春時代の思い出の縁ともなり、友との語  
らいの場ともなれば、また各支部や学年・学級役員だよりや会員の皆様のメツセ

喜び申し上げます。日頃より、会員の皆様には同窓会の活動に温かいご理解と多大のご協力をいただき、心より感謝申し上げます。

平成十三年度より続けて、本年度も同窓会活動目標「同窓会の輪を広げよう」を挙げ、本部役員一員に一回、支部長会を開き、本部と支部、各支部の相互の情報交換を行つたり、親睦を図つたりして輪が広がるように努めています。

秋には、母校の華秋祭（文化祭）に参加し、同窓生の作品展示やバザーを行つております。当日には、還暦学年に当たる会員の皆様を招待して益々発展していく母校を紹介しております。平成二十一年度は、昭和四十二年卒業（県内在住者）の皆様をご案内いたします。一人でも多くの会員の皆様が母校を訪問して下さるよう願っております。

会員の皆様は、創立者メール・ボルジア先生のキリスト教に基づく「愛と奉仕」の精神、校訓の「聖く、明るく、美しく」の教育方針のもとで教育を受け、一人の人間として女性として妻として母として、社会に家庭に役立つ生活を送つていただける事と信じております。

昨年、坂東眞理子先生著の「女性の品格」が百五十万部も売れ、大評判となりましたが、著書の中にある事柄は、信愛で学んだ私達同窓生には当たり前の事柄ばかりだったと感じます。いくつか紹介させていただきます。

まず一つ目は、「挨拶がきちんとできることは、人が社会生活をするために不可欠なことです。」



## 会長挨拶

薔薇会会長

宮崎マサ子

とあります。

私達が学んだ信愛の快い挨拶そのものではない

でしょうか。長い歴史の中で培われてきた伝統の

快い挨拶は、卒業生ばかりでなく、今も在校生に

引き継がれています。

同窓会の仕事で度々母校を訪問するのですが、階段や廊下で笑顔できちんと挨拶する在校生に会います。私は、気持ちよく同窓会室へと行きます。嬉しいことです。

次に二つ目は

「愛されるより愛する女性になら

りましょう。」ともありました。信愛の女子教育

そのものだと思います。

愛と奉仕の精神を行動で示すことを学びました。

社会人になつても家庭に入つても目立たない小さ

なことでも奉仕の心を実践することが、社会を支

え、回りの人達への光となつて社会への貢献につ

ながると思います。このような行動が、品格ある

人へと育つていくものだろうと強く思います。

校門横に立てる「文部科学省指定教育改革

推進モデル事業（海外ボランティア）活動発表

の看板をご存知ですか。今、母校では、国内ばかり

でなく海外でのボランティア活動に参加し、メ

ール・ボルジア先生のキリスト教に基づく「愛と

奉仕」の精神を受け継ぎ実行しております。

現代の社会が大きく変わり、伝統的な道徳が通

用しなくなり、多くの子供達の心がすさんでいる

今こそ、学力向上や女性として豊かな心の育成や

社会に貢献する人間の育成に努め、熱心に教育活

動が行われている女子校＝信愛女学院の存在が求

められているものと確信しております。

少子化と男女共学志向にある現在、一人でも多く

の女子生徒さんを母校への入学に勧めて下され

ば幸いに思います。

最後になりましたが、皆様のますますのご活躍

とご健康をお祈り申し上げて挨拶といたします。

## 薔薇会だより

熊本信愛薔薇会  
熊本市上林町3-18  
TEL354-5355(代)

印刷 橋本印刷

TEL(0968)38-2020



## 昨今の教育

理事長 中原 博明

とあります。

昨年、教育の憲法とも言うべき「教育基本法」が六十年ぶりに改正され十九年より実施されたが、戦後の我が国の中でも培われてきた伝統の教育水準は向上し、社会は大きく発展し、私達の生活を豊かにしたのも戦後の民主主義を中心としたのも教育であった。

しかし、時代の流れやグローバル化は、情報化、国際化、さらには少子高齢化へと発展し、教育を取り組む状況も大きく変化してきた。私達熊本信愛女学院も例外ではなく、百年続いた今、大きく影響を受けている。特に人間の多様化と、価値観の違い、さらには、少子化に伴う生徒数減等、今までに経験したことのない嵐に見舞われている。

特に価値観の違いから学校に対する考え方、たとえば、先生に対する感謝や期待感、一方道徳規範の乱れ等、理解に苦しむ事が多くなった。貴女達社会全体が自己中心的考えになつた今、貴女達が受けられた信愛教育、すなわち「豊かな心を持つた女性」「社会に貢献する人間づくり」等、キリストの教えに根ざした教育観が次第に薄れて来た事は、大変残念な事ですが、これも時代の流れと言つてしまえば終わりです。その背景の一番は家庭教育の低下でしょうか。それも社会構造が原因と思う。しかし諦めてはおれません。國が亡びます。

日本は素晴らしい文化国家です。それが私達の自慢でもあるのです。それが消え、駆逐まで消えかかり残念なりません。

今一度、世界に誇れる日本人を取りもどしてほしいと願つてやみません。ぜひ賢い日本人になりたいものです。

日本は素晴らしい文化国家です。それが私達の自慢でもあるのです。それが消え、駆逐まで消えかかり残念なりません。

# 還曆學年會

平成19年10月27日、母校の華秋祭（文化祭）において還暦学年会が行われました。昭和41年3月卒業の47名が母校に集い恩師を囲んで懐かしいひとときを過ごしました。



還暦学年招待をうけて  
十年前(五十歳)のクラス会を行つてみたいね……」と言つて、「還暦学年を華秋祭へ招待」といふ席いたしました。

四十二年振りとはいへ、木造だつた寮は五階建てのりっぱな建物になり、当時の体育館が、聖心病院まで広がり、国際試合が出来る「信愛アリーナ」が建設されており、母校の発展を目前にしてとてもうれしく思いました。

式典では、薔薇会会長様の経過報告などを聞き、内外共に、頑張っている生徒たちの活動が見えてきました。また、先輩諸姉や役員さんの温かいおもてなしに、昔を思い出し母校に帰ってきたという感じがしました。

「聖く、明るく、美しく」の通り、私達普通科一組はとても明るく、予餞会の時、グループ別に全員が発

表したのがとても好評で先生方からお褒めのことばをいたいたことを思い出しました。

でもその時の先生方は誰もおられず、唯一吉村正美先生に会うことが出来、高校時代の若さに返り話が弾みました。昭和四十一年卒業生　還暦学年四十五名の出席者の顔はそれぞれ素晴らしいものでした。

私達はその後クラス会を行いました。長い年月、それぞれ喜び悲しみを乗り越えて無事還暦を迎えた友の集まりでしたが、現在アフリカでシスターとして難民のお世話をしている友の写真を見、頑張っている姿に胸を熱くしました。

今後、毎年クラス会をして元気でいようと約束しました。還暦の節目の年に母校で友と語らうことができ、感謝の気持でいっぱいです。

信愛女学院と薔薇会の更なる発展をお祈り申上げます。

お 知 ら せ

同窓会からのお知らせを本校のホームページに掲載しています。  
随時新情報を更新していきます。  
どうぞよろしくお願ひいたします。

ホームページ <http://www.kumamoto-shin-ai.ed.jp/index.htm>

編集後記

この度の新聞発行に当たり、快くご協力下さいました方々に、心より厚く御礼申し上げます。

これからも同窓会の輪を広げていけたら  
いと思います。情報等ございましたら  
お知らせ下さい。

今後共、御協力のほど、よろしくお願ひ申し上げます。

編委會同

本校商業科に昭和四十年から平成十三年まで在職されました池田進先生が平成二十年一月二十五日急逝されました。

六十七歳でした。

心よりご冥福をお祈り申し上げます。

計報

本校商業科に昭和四十年から平成十三年まで在職されました池田進先生が平成二十年一月二十五日急逝さ

平成二十年版、同窓会名簿の表紙をご覧になりましたか。名簿の表紙にしては珍しく美しい薔薇の絵と、墨で描かれた毛筆の端正な文字でデザインされています。発行直後より表紙のデザインに心打たれたと、多くの方々よりお褒めの言葉を頂戴しました。そこで、この度は名簿の表紙を手がけられました書家の高木悠深（ゆみ）様をご紹介いたします。

高木様は昭和四十五年本校普通科のご卒業。二十歳の頃より書道を、三十歳の頃に水墨画を始めて、現在は「悠深会（ゆうしんかい）」といふ書道と水墨画の会を主催されプロの書家としてご活躍中です。

主な活動としては、作品の制作をはじめとして、展示会の開催、自宅の教室で週に三日ほど指導もされています。悠深会では、段位の取得などにとらわれず、生徒さんの心のあるがままに書を楽しむ、ことを大切にされています。

\* 高木様の「水墨画・実用書道教室」のお問い合わせ

に癒されました。

ご自宅に伺つてのひとときのインタビューでした  
が、日常と切り離された心地よい空間の中で、  
高木様のありのままのお人柄に触れて、心身とも  
親しむ」という高木様の書に対する姿勢を感じ取  
ることができました。



# 支部だより 沖縄支部総会開催



**ボルジア先生のお墓参り**

